
 

令和５年度がスタートしました。 

〔緊張感のある厳かな入学式〕 
 今年度も新型コロナウイルス感染症の拡大防止のためご来賓の皆様をご招待することはできま

せんでしたが、保護者の皆様をお迎えし、新入生１２１名の入学式が無事実施できました。大変厳

かな雰囲気の中で、新入生は背筋を伸ばし、話し手に目を向けて一生懸命に話を聞く姿が印象的で

した。「これから頑張るぞ、新しいことに挑戦するぞ」という空気が伝わってくるキラキラした目や

所作、態度が素敵でした。また、上級生は朝から清掃や受付準備など、新入生のために、自分たち

のすべきことを誠実に行っていました。その様子が大人っぽくもあり、温かい雰囲気が芦原中学校

全体に包まれていました。人はそれぞれです。ゆっくり、一歩ずつしっかりと自分づくりをしてい

ってほしいと思います。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

〔始業式にて〕 入学式に先立って、１学期始業式が行われました。 

（校長講話より） 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

本年度よりお世話になります。  ～令和５年度転入職員の紹介～ 

・相原 修 学校長（長野県東信教育事務所） ・半田 尚 教頭（茅野市立永明中学校） 

・池田 淑 理科（佐久市立浅間中学校）   ・柳澤 司 数学（飯綱町立飯綱中学校）  

・竹花 彰 英語（安曇野市立豊科北中学校） ・大塚 智康 社会（新規採用）  

・塩澤 昂弥 保健体育（佐久市立浅間中学校） ・網干 直人 学校サポート（上田市立東小学校） 

・本田 名帆子 栄養教諭（御代田町立御代田中学校） ・福島 弥生 調理員（新規配置）      

・諏訪戸 伸一 初任研指導（軽井沢町立軽井沢中学校）  

・手塚 正雄 通級指導教室（佐久市立中込中学校） 
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今、新しい先生、そして、担任の先生をはじめお世話になる先生方の紹介をさせていただ

きました。クラスや教科の先生は、去年と変わる先生もいれば変わらない先生もいます。新

しい先生はもちろん、新たな出逢いということになりますが、皆さん、「出逢い直し」とい

う言葉を聞いたことがありますか？去年と変わらない先生とは、ぜひ出逢い直してほしいと

思います。すでに出会っている人なんだけれど、その人のすべてをわかっているわけではな

い。皆さんも、そして先生たちも、お互い、相手の新たな一面に出逢い、新たなストーリー

を共に創っていけたら素敵だなあと思います。 

今日からいよいよ、令和 5年度の芦原中学校がスタートします。新しい友達、新しい先生、

そして新しい教室でそれぞれの生活が始まります。新しい 1年への期待や希望、また緊張感

や不安もあるかもしれません。３年生にとっては、様々な行事や活動に「最後の」という枕

詞がつく１年になります。２年生もそうですが、こういった一つ一つの行事や活動について、

終わった後に悔いの残らないものにしてほしいと思います。そうなるよう、先生たちも全力

で皆さんと共に歩みを進めていきたいと思っています。 

 

 

 

今日、朝から３年生が春休みでほこりっぽくなっていた校舎の掃除をしてくれました。掃

除は人の心を表すと言います。３年生の皆さんの心持ちが表れる、気持ちのよい掃除でした。

また２年生の先ほどの着任式での凜としたたたずまい、すばらしいなあと思いました。さら

に今朝の登校の時に、自主的にゴミ拾いをしてきた人がいたという話を聞き、拾ってきたゴ

ミの袋を見せてもらいました。汚れたゴミを拾ってきた人の清らかな心を思い、初日からす

がすがしい気持ちになりました。これからさらに、皆さんのよさが発揮される１年になるこ

とを確信しました。先生たちは、そんな皆さんのすばらしさをたくさん発見し、他ならぬ皆

さん自身に伝えていきたいと思います。皆さんも是非、仲間の良さを発見し、それを伝えて

あげてほしいと思います。そうして、誰もが過ごしやすい芦中を、みんなで創り上げていき

たいと思います。「みんなで創り上げる芦中」がんばっていきましょう。 



（学校長着任のご挨拶） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生修学旅行 ～無事、行ってきました～ 
新型コロナウイルス感染症対策のため、さまざまな制限や延期等を余儀なくされた昨年度までの

３年間でしたが、本年度は従来通りの形で、３日間の行程を予定通りすべて実施することができま

した。行動制限の緩和等もありましたが、それでもなお、生徒の皆さんは感染予防や定時の健康観

察を入念に行い（係活動が素晴らしかった）、心配されていた発熱者もなく、３日間過ごせたことは

本当にありがたいことです。この３日間、３年生の皆さんは日本文化の礎である古の都、奈良・京

都の寺社仏閣やその他さまざまな観光スポットを巡りました。また、係活動が大変すばらしく、一

人一人が自分の役割に自覚と責任をもって果たすことができ、一人一人の成長とこれまでの２年間

で築き上げてきた集団としての力を感じました。友達のよさを新たに発見するなど仲間との絆をさ

らに深めたり、旅先で出会う多くの人々から説明や「おもてなし」を受け、人の思いを感じたりす

る中で、また一歩成長することができたのではないでしょうか。修学旅行の成功に際し、これまで

保護者の皆様には多大なるご理解・ご協力をいただきました。深く感謝し御礼申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者の皆様へ ～お願い～ 
下校時のお迎えに際し、近隣の店舗、商業施設での待ち合わせや乗降は、お店の方や利用するお

客様にご迷惑をおかけすることもあることや、出入りする車による事故の危険性もあることからお

控えいただくようにお願いします。また、現在、道路工事により中学校東側道路から猫原への通り

抜けができず、ロータリーに出入りする車のため、芦原中学校前信号付近が渋滞してしまう状況に

あります。できるだけお迎えを控えていただくか、乗降場所を変えていただくようにお願いします。 

 生徒の登下校に際し、何かとご不便をお掛けしておりますが、諸々の事情をご理解いただき、ご

協力をお願いいたします。 

４月６日の着任式では、田中代表教育委員 様より 身に余るご紹介をいただくととともに、

生徒会長の 松井 蒼斗さんから、心温まる歓迎の言葉をいただきました。本当にありがとうご

ざいます。改めて、身の引き締まる思いがしています。 

これから皆さんと、今までの伝統を受け継ぎつつ、芦原中学校の新たな時代のページを共に創

っていきたいと思っています。これから、校長として務めさせていただくわけですが、私のもう

一つの顔は、この学校の卒業生でもあるということです。今から四十数年前、私もこの学校を卒

業しました。当時はまだ古い校舎で、校舎が建て替わり、今その当時の面影はありませんが、毎

日夢中になってボールを蹴っていたあのときの思い出は、私の心に、そしてこの身体に残ってい

ることを感じます。時は経ても色あせない心の財産を胸に、皆さんが次のステージへ羽ばたいて

いけるよう、様々な学習、活動に、共に取り組んでいきたいと思います。 

今お話ししたように、私はこの学校の OBですが、それは四十年以上前のこと、当時とは様々

なことが変わっていて、わからないことばかりです。皆さんからこの学校のことをいろいろと教

えてもらい、私自身が早く芦中に慣れたいと思います。また、芦中の校長室は他の学校に比べて

非常に広く、一人でいるとちょっとさみしくも感じます。もしよかったら、直接話しに出かけて

きてください。皆様と早く、仲良くなりたいと思います。どうぞ、よろしくお願いします。 

 

 

 


